
COME	ORIENTARSI	NEL	MONDO	DEL	LAVORO	
	

	
	
Lo	scorso	sabato	8	aprile	2017,	presso	gli	spazi	Ars	et	Inventio	 in	zona	San	Babila	a	Milano,	si	è	 tenuto	 il	 laboratorio	di	
orientamento	 professionale	 organizzato	 dalla	 Sezione	 Lombardia	 e	 destinato	 agli	 Ex	 Allievi	 Nunziatella	 laureandi,	 neo‐
laureati	e	già	in	carriera.	
Nel	saluto	di	benvenuto,	il	Segretario	della	Sezione	Lombardia	Nazario	Peluso	(2002‐2005)	ha	evidenziato	l’attenzione	che	
l’Associazione	pone	al	tema	dell’orientamento	professionale,	argomento	rilevante	in	un	contesto	come	quello	di	oggi	dove	
giovani	laureati	e	professionisti	sono	alle	prese	con	scenari	sempre	più	mutevoli	e	precari.	
	
L’evento,	introdotto	dall’organizzatore	Filippo	Maria	Bonci	(2005‐	2008)	con	il	supporto	di	Luca	Miraglia	(2011‐2014)	e	
condotto	 e	moderato	 dalla	Dott.ssa	 Gabriella	 Baldassarre	 (Frezza	&	 Partners),	 è	 stato	 realizzato	 con	 un	 duplice	 scopo:	
introdurre	gli	Ex	Allievi	più	giovani	alle	dinamiche	attuali	dei	processi	di	selezione	ed	orientare	i	più	esperti	verso	ulteriori	
sbocchi	futuri	all’interno	del	proprio	percorso	professionale.	
Sono	 intervenuti,	 in	 qualità	 di	 relatori,	 il	 Dott.	 Francesco	 Conti	 (Medtronic),	 il	 Prof.	 Avvocato	 Vincenzo	 Salvatore	
(BonelliErede)	 ed	 il	 Dott.	 Gianluca	 Baldassarre	 (Vitrociset)	 che,	 partendo	 dal	 loro	 percorso	 professionale,	 hanno	
presentato	 in	 sala	 il	 loro	 punto	 di	 vista	 sulla	 situazione	 attuale	 del	 mercato	 del	 lavoro,	 consigliando	 i	 più	 giovani	 ed	
indirizzando	i	più	esperti	verso	l’evoluzione	che	le	professioni	di	oggi	stanno	vivendo.	
Dopo	 i	 lavori	 condotti	 in	 mattinata,	 i	 partecipanti	 si	 sono	 spostati	 presso	 un’osteria	 poco	 distante	 per	 consumare	 la	
colazione	 di	 lavoro	 ed	 approfondire,	 in	 via	 diretta,	 la	 conoscenza	 degli	 ospiti	 per	 instaurare	 con	 loro	 un	 dialogo	 sugli	
argomenti	affrontati	e	ricevere	un	feedback	sul	proprio	percorso	di	studi	o	di	attività	professionali.	
Al	rientro	in	sede,	la	sessione	aperta	di	Domande	&	Risposte	ha	aperto	il	dibattito	tra	relatori	e	partecipanti,	interessati	a	
capirne	di	più	sul	futuro	di	specifici	settori	e	sulle	priorità	che	i	giovani	Ex	Allievi	non	devono	perdere	di	vista	per	arrivare	
preparati	ai	processi	di	selezione.	
Le	 foto	ricordo	dell’evento	e	 la	consegna	del	 foulard	associativo	alla	Dott.ssa	Baldassarre	ad	opera	del	Segretario	hanno	
chiuso	una	giornata	ricca	di	contenuti	e	spunti	per	il	futuro.	
All’evento	hanno	preso	parte	37	partecipanti	tra	Ex	Allievi	e	loro	ospiti.	
Dalla	Sezione	Lombardia	un	arrivederci	al	prossimo	evento:	sabato	20	maggio,	a	Milano,	si	torna	in	campo	per	disputare	il	
Trofeo	“Amm.	Giacomo	d’Aquino”,	torneo	di	calcio	a	7	tra	gli	Ex	Allievi	delle	quattro	Scuole	Militari	d’Italia.	
	
	 	



GIURAMENTO	SOLENNE	DEGLI	ACCADEMISTI	DELLA	GUARDIA	DI	FINANZA	
	

	
	
Nel	 corso	 della	mattinata	 di	 sabato	 6	maggio	 nella	 splendida	 cornice	 di	 Piazza	 Vittorio	 Veneto	 Bergamo	 si	 è	 tenuto	 il	
giuramento	degli	Allievi	Ufficiali	del	primo	anno	di	corso	dell'Accademia	della	Guardia	di	Finanza.	
La	 compagnia	 giurandi	 era	 composta	dagli	 allievi	 del	 116º	Corso	 "Dobrej	 IV"	 e	 del	 15º	 corso	R.	A.	 "Cigno"	 e	 tra	 questi	
spiccavano	cinque	ex	allievi	della	scuola	militare	Nunziatella:	gli	allievi	ufficiali	Carlo	del	signore,	Stefano	Lupo,	Carmine	
Castaldi,	Simone	Ruggeri	e	Simone	Poscente.	
La	 nostra	 sezione	 è	 stata	 rappresentata	 da	 Iridio	 Fanesi,	 Cesare	 Vicario,	 Rosario	 Bisbiglia	 e	 dal	 capellone	 Fabio	 Di	
Girolamo,	per	l'occasione	alfiere	del	Labaro	sezionale.	
Al	termine	della	cerimonia	il	presidente	della	sezione	Lombardia,	Iridio	Fanesi,	ha	consegnato	al	Comandante	in	Seconda	
della	Guardia	di	Finanza,	Generale	C.A.	Filippo	Ritondale	 (Ex	Allievi	del	Corso	)	un	Crest	della	Sezione	E	al	 comandante	
dell'Accademia,	generale	di	brigata	Virgilio	Pomponi,	una	miniatura	del	Rosso	Maniero.	
In	 foto	 vediamo	quasi	 tutti	 gli	 ex	 allievi	 attualmente	 frequentanti	 corsi	 dell'Accademia	della	Guardia	 di	 Finanza	 ritratti	
poco	prima	dell'afflusso.	
	 	



LA	NUNZIATELLA	VINCE	AL	TROFEO	D'AQUINO!	
Lo	scorso	20	maggio	si	è	svolta,	presso	gli	spazi	della	Polisportiva	Cimiano	di	Milano,	la	XVII	edizione	del	torneo	di	calcio	a	
7	fra	gli	Ex	Allievi	delle	quattro	Scuole	Militari,	intitolato	alla	memoria	dell’Ammiraglio	Giacomo	d’Aquino.	L’Ammiraglio,	
Ex	 Allievo	 della	 Scuola	Militare	 di	Milano,	 Ufficiale	 della	Marina	Militare	 e	 padre	 di	 un	 Ex	Allievo	 della	 Scuola	Militare	
Nunziatella	 (Renato,	 ’69‐’72),	 grazie	 alla	 sua	 storia	 riunisce	 idealmente,	 sotto	 lo	 stesso	 stendardo,	 le	 Associazioni	 delle	
Scuole	Militari	d’Italia.	
Come	da	tradizione,	alla	manifestazione	hanno	preso	parte	partecipanti	provenienti	da	tutte	le	parti	d’Italia	e	non	solo.	Il	
nostro	Carlo	Volpe	(’94‐’97),	tra	i	fondatori	della	manifestazione	nel	 lontano	2000,	è	arrivato	dall’Ungheria	con	moglie	e	
figlioletta	al	seguito	per	incitare	i	nostri	ragazzi.	
A	dare	il	benvenuto	a	tutti	i	presenti,	la	famiglia	d’Aquino	quasi	al	completo:	il	nostro	Renato	d’Aquino	con	suo	figlio	Simon	
arrivato	a	sorpresa	da	Londra,	l’Ammiraglio	Isp.	Dario	D’Aquino	e	il	Capitano	di	Fregata	Rinaldo	D’Aquino.	
Alle	ore	14:30,	con	le	squadre	schierate	in	campo	ha	avuto	luogo	la	cerimonia	di	apertura,	durante	la	quale	la	madrina,	Ex	
Allieva	dalla	Scuola	Militare	Teuliè	di	Milano	campione	 in	carica,	ha	riconsegnato	 il	 trofeo	ai	 fratelli	D’Aquino.	Un	breve	
discorso	 è	 stato	 pronunciato	 da	 Renato	 circa	 le	 origini	 e	 le	 motivazioni	 del	 torneo,	 mentre	 l’Ammiraglio	 ha	 voluto	
ringraziare	 i	 partecipanti	 di	 tutte	 le	 edizioni	 per	 aver,	 in	 questi	 diciassette	 anni,	 avuto	memoria	 del	 defunto	 padre.	 In	
particolare,	l’Amm.	d’Aquino	ha	voluto	ricordare	che	gli	Ex	Allievi	delle	Scuole	Militari	sono	i	custodi	dei	Valori	che	sono	
alla	 base	della	Repubblica	 e	 dei	 quali	 c’è	 solo	da	 esserne	 fieri.	 Al	 termine	del	 suo	breve,	ma	 sentito	 intervento,	 è	 stato	
intonato	l’inno	d’Italia.	
Ed	ora,	un	po’	di	spazio	alla	cronaca	sportiva	dell’evento.	
Nella	 prima	 sfida,	 la	 Nunziatella	 affrontava	 il	 Morosini.	 Dopo	 i	 primi	 minuti	 di	 studio,	 i	 nostri	 ragazzi	 si	 imponevano	
agevolmente	con	un	punteggio	di	4‐1,	a	voler	dimostrare	che	quest’anno	la	concentrazione	era	massima.	Sull’altro	campo	
anche	la	Teulié	si	imponeva	con	lo	stesso	punteggio	sulla	Douhet.	
La	 seconda	 partita,	 tra	 le	 due	 vincenti,	 è	 stato	 un	 anticipo	 di	 finale.	 Dopo	 un	 primo	 tempo	 equilibrato,	 uno	 scatto	 di	
agonismo	eccessivo	ha	fatto	sì	che	la	Nunziatella	terminasse	la	partita	con	un	espulso,	subendo	l’iniziativa	dei	meneghini,	
che	hanno	portato	a	casa	il	match	con	il	risultato	di	4‐2.	
La	terza	partita	tra	Nunziatella	e	Douhet,	sfida	particolarmente	sentita,	è	terminata	con	l’impietoso	risultato	di	7‐1	per	i	
napoletani.	
In	finale	si	è	riproposta	la	sfida	tra	Nunziatella	e	Teulié.	Partita	tiratissima,	dove	ogni	giocatore	ha	dato	tutto	per	vincerla,	
in	termini	di	gambe,	cuore,	concentrazione	e	agonismo.	
Le	squadre	erano	stanche	dopo	aver	giocato	per	un	 intero	pomeriggio,	 l’età	media	più	alta	dei	nostri	Ex	Allievi	avrebbe	
potuto	influenzare	negativamente	il	risultato	rispetto	ai	più	giovani	avversari,	ma	il	turn‐over	gestito	magistralmente	dal	
nostro	allenatore,	il	rapporto	di	stima	e	fiducia	reciproca	tra	tutti	i	giocatori,	unito	allo	spirito	di	sacrificio	degli	Ex	Allievi	
che	non	ha	eguali,	ha	fatto	sì	che	la	nostra	Scuola	si	imponesse	con	il	risultato	finale	di	5‐3,	facendo	scoppiare	di	gioia	tutti	i	
presenti	una	volta	udito	il	triplice	fischio	finale.	
Dopo	 i	 cori	 di	 gioia,	 la	premiazione	 finale	ha	 visto	 la	 consegna	del	Trofeo	 “Amm.	Giacomo	d’Aquino”	 alla	 squadra	della	
Nunziatella,	 che	 tra	 le	proprie	 fila	ha	vantato,	per	 il	 terzo	anno	consecutivo,	 il	miglior	giocatore	della	manifestazione,	 il	
nostro	Giuliano	Bertone	(’00‐’03).	
In	serata	i	nostri	campioni	si	sono	ritrovati	presso	un	locale	del	centro,	il	ristorante	a’Mare,	per	festeggiare	degnamente	la	
vittoria	e	concedersi	il	meritato	svago	dopo	l’impresa	sportiva	realizzata	nel	pomeriggio.	
Appuntamento	all’anno	prossimo,	con	la	XVIII	edizione	del	torneo!	
Questi	gli	Ex	Allievi	che	fecero	l’impresa…	
Perriccioli	Rodolfo	(’90‐’93)	
Trapani	Giovanni	(’98‐’01)	
Cirigliano	Daniele	(’99‐’02)	
Bertone	Giuliano	(’00‐’03)	
Pintauro	Tommaso	(’00‐’03)	
Caccioppoli	Vincenzo	(’01‐’04)	
Ardimento	Ettore	(’02‐’05)	
Della	Valle	Enrico	(’02‐’05)	
Russo	Mario	(’02‐’05)	
Virzì	Giuseppe	(’02‐’05)	
Asaro	Francesco	(’03‐’06)	
Caracciolo	Francesco	(’03‐’06)	
Calabrese	Riccardo	(’04‐’07)	
Soriano	Ermanno	(’04‐’07)	
Ferro	Michele	(’08‐’11)	
Iuorio	Michele	(’08‐’11)		
Paternostro	Antonio	(’11‐’14)	
		
Allenatore:	De	Felice	Angelo	(’98‐’01)	
Team	Manager:	De	Santis	Francesco	(’91‐	’94)	
	 	



CONFERENZA	DELL'ASSOCIAZIONE	IN	ACCADEMIA	GDF	‐	10	APRILE	2017	
	

	
	
Il	10	aprile	2017,	presso	la	sede	dell’Accademia	di	Bergamo,	i	frequentatori	del	triennio	hanno	assistito	ad	un	incontro	dal	
titolo	“La	creazione	di	Milano	Distretto	d'Affari:	i	risvolti	giuridico‐economici.	Il	ruolo	dell’Italia	nel	post‐Brexit”.	
L’evento	è	stato	promosso	dalla	Sezione	Lombardia	della	nostra	Associazione	–	che	era	rappresentata	nell’occasione	dal	
suo	 Vice	 Presidente	 Manuel	 Di	 Casoli	 (Corso	 81‐84)	 –	 con	 lo	 scopo	 di	 fornire	 ai	 frequentatori	 dell’Accademia	 una	
panoramica	sugli	effetti	del	referendum	inglese	“BREXIT”,	un	evento	che	rappresentare	un	fortissimo	punto	di	rottura,	non	
solo	dal	punto	di	vista	giuridico,	nel	processo	evolutivo	della	comunità	internazionale.	
L’Avvocato	Bepi	Pezzulli	(Ex	Allievo	del	Corso	Corso	85‐88),	relatore	dell’incontro,	ha	esposto	gli	scenari	che	un	evento	di	
tale	 portata	 potrebbe	 generare	 nello	 scacchiere	 internazionale,	 facendo	 emergere	 gli	 elementi	 di	 rischio	 e,	 allo	 stesso	
tempo,	le	opportunità	che	potrebbero	derivare	per	l’economia	del	nostro	Paese.	
Le	domande	conclusive	rivolte	dalla	platea	hanno	testimoniato	il	forte	interesse	generato	dagli	argomenti	trattati.	
L’intervento	 si	 è	 concluso	 con	 una	 foto	 di	 gruppo,	 che	 ha	 ritratto	 i	 rappresentanti	 della	 Sezione	 Lombardia	 della	
Associazione	Nazionale	Ex	Allievi	presenti	all’incontro	e	gli	ex	Allievi	che	attualmente	stanno	frequentando	l’Accademia,	a	
simboleggiare	la	continuità	e	la	coincidenza	dei	valori	che	i	due	Istituti	hanno	il	compito	di	diffondere	tra	i	propri	giovani	e,	
di	riflesso,	nella	società	civile.	
in	foto	in	alto	da	sinistra:	Luca	Miraglia	(11‐14),	Francesco	Picone	(11‐14),	Silvio	Mattia	Inveninato	(11‐14),	Carmine	Castaldi	
(13‐16),	Stefano	Lupo	(13‐16),	Carlo	Del	Signore	(13‐16),	Simone	Poscente	(13‐16),	Simone	Nunzio	Ruggeri	(13‐16),	Ruben	
Gravante	(07‐10)	e	Fabio	Di	Girolamo	(13‐16)	
in	 basso	 da	 sinistra:	 Alberto	 Caruso	 De	 Carolis	 (81‐84),	 Alessandro	 Calastri	 (93‐96),	 Vincenzo	 Fiorentino	 (52‐55),	 Enzo	
Perrella	(91‐94),	Manuel	Di	Casoli	(81‐84),	Col.	Michele	Esposito	(89‐92),	Bepi	Pezzulli	(85‐88),	Giorgio	Simeone	(51‐54),	Cap.	
Salvatore	Della	Corte	(06‐09),	Luca	Scarano	(12‐15),	Claudio	Tedesco	(12‐15),	 Italo	 Iafanti	(09‐12),	Roberto	Catalano	(09‐
12),	Vittorio	De	Felice	(75‐79),	Riccardo	Calabrese	(04‐07),	Alessandro	Pinzo	(12‐15)	e	Adriano	Blau	(58‐62).	
	 	



CENA	DI	PRIMAVERA	DELLA	SEZIONE	LOMBARDIA	
	

	
	
Lo	scorso	giovedì	16	marzo	2017,	presso	gli	spazi	dell’Associazione	Nazionale	Alpini	Sezione	di	Milano,	si	è	tenuta	la	cena	
di	primavera	della	Sezione	Lombardia,	 tradizionale	appuntamento	annuale	organizzato	per	pianificare	e	discutere	 sulle	
attività	associative	del	primo	semestre.	
La	cena,	che	quest’anno	è	stata	preceduta	dall’Assemblea	di	Sezione,	ha	visto	 la	partecipazione	di	circa	50	ospiti,	 tra	Ex	
Allievi	e	Amici	della	Nunziatella.	
La	serata,	caratterizzata	come	sempre	da	un	contesto	di	fratellanza	e	goliardia,	è	stata	chiusa	dal	tradizionale	taglio	della	
torta	ad	opera	del	Presidente	Iridio	Fanesi	(’54‐’58),	che	nel	corso	del	suo	saluto	ha	voluto	ringraziare	i	presenti	e,	più	in	
generale,	tutti	gli	Ex	Allievi	presenti	in	Lombardia	per	il	contributo	attivo	alla	vita	della	Sezione	e	per	aver	reso	la	comunità	
lombarda	una	solida	realtà	associativa.	
Il	tradizionale	“Pompa”	lanciato	da	Giulio	Ainis	(’58‐’62)	ha	coinvolto	tutti	i	presenti	in	sala,	prima	del	“rompete	le	righe”	in	
attesa	dei	prossimi	appuntamenti	associativi.	
	 	



ARRIVEDERCI	SOTTOTENENTI!	BERGAMO,	10	GIUGNO	2017	
	

	
	
In	 data	 10	 giugno	 2017	 si	 è	 tenuta	 una	 cena	 organizzata	 dalla	 Sezione	 Lombardia	 per	 un	 "arrivederci"	 ai	 Sottotenenti	
dell'Accademia	 della	 Guardia	 di	 Finanza.	 Questi,	 dopo	 un	 percorso	 triennale	 nella	 sede	 di	 Bergamo,	 a	 settembre	 si	
trasferiranno	presso	la	sede	di	Castelporziano	(Roma)	per	svolgere	i	due	anni	di	Applicazione.	
L'evento	si	è	aperto	con	un	intervento	del	Presidente	della	Sezione,	Iridio	Fanesi,	il	quale	ha	voluto	salutare	personalmente	
i	nostri	amici	che	tra	pochi	mesi	partiranno	ed	ha	ricordato	a	tutti	il	prossimo	impegno	elettorale.	Saranno	infatti	a	breve	
rinnovati	 gli	 organi	 associativi	 nazionali	 e	 regionali.	 Ha	 quindi	 annunciato	 la	 candidatura	 a	 Consigliere	 Nazionale	 di	
Alberto	Caruso	de	Carolis,	Nazario	Peluso,	Luca	Miraglia	 e	Lia	Ambrosio.	Ha	poi	 sottolineato	 come	 l'Associazione	abbia	
bisogno	di	dare	ancora	più	spazio	ai	giovani,	all'innovazione,	al	progresso	ed	al	 costante	miglioramento,	nonché	ad	una	
maggior	apertura	al	mondo	del	lavoro.	
E'	 successivamente	 intervenuto	 lo	 scrivente,	 il	 quale	 ha	 evidenziato	 il	 ruolo	 della	 Sezione	 nella	 creazione	 di	 amicizie	
disinteressate,	 basate	 su	 lealtà	 e	 sincerità	 ed	 ha	 esprisso	 il	 desiderio	 di	 poter	 apprezzare	 nuovamente	 un	 momento	
conviviale	con	i	nostri	amici	in	partenza,	magari	proprio	nel	Lazio.	
Al	termine	della	cena,	Nazario	Peluso	nel	suo	intervento	ha	sottolineato	quanto	l'Associazione	possa	essere	importante	per	
noi	Ex	Allievi,	nella	misura	in	cui	si	propone	come	ponte	di	collegamento	tra	vecchie	e	nuove	generazioni	e	riesce	a	creare	
un	 circolo	 virtuoso	 di	 esperienze,	 conoscenze	 e	 contatti.	 Ha	 inoltre	 aggiunto	 che,	 come	 in	 Lombardia	 si	 è	 riusciti	 a	
raddoppiare	 il	 numero	 di	 iscritti	 nell'ultimo	quadriennio,	 attraendo	un	 gran	 numero	 di	 giovani,	 così	 si	 potrebbe	 fare	 a	
livello	 nazionale,	 e	 ha	 quindi	 garantito	 il	 suo	 impegno	 come	 Candidato	Nazionale	 ad	 estendere	 in	 tutta	 Italia	 il	 grande	
successo	ottenuto	in	regione.	
Da	sottolineare	anche	la	presenza,	quale	rappresentante	Regionale	dell'Assomorosini,	del	Dott.	Leopoldo	Zauner:	questi	in	
un	breve	 intervento	di	 saluto	ha	parlato	delle	 iniziative	dell'Associazione	degli	 Ex	Allievi	 del	Morosini,	 auspicando	una	
collaborazione	con	la	nostra	Sezione	in	futuro.	
La	serata	si	è	conclusa	con	la	consegna	da	parte	del	Presidente	ai	Sottotenenti	di	un	fermacarte	personalizzato	raffigurante	
il	logo	delle	rispettive	Associazioni	e	con	il	taglio	della	torta	raffigurante	i	gli	stemmi	delle	4	Scuole	e	dell'Accademia	della	
GDF.	
	

Claudio	Tedesco	(12‐15)	
	
	 	



VISITA	ALL’ABBAZIA	DI	CHIARAVALLE	E	SANTA	MESSA	IN	RICORDO	DEI	NOSTRI	FRATELLI	DEFUNTI	
	

	
	
Una	 giornata	 all’insegna	della	 cultura	 e	 del	 ricordo,	 per	 salutare	 l’arrivo	 dell’estate	 e	 visitare	 uno	dei	 gioielli	
meneghini	
Domenica	11	giugno,	a	conclusione	delle	attività	del	primo	semestre,	 la	Sezione	Lombardia	si	è	regalata	un	momento	di	
cultura	e	di	riflessione	visitando	l’Abbazia	di	Chiaravalle,	uno	dei	primi	esempi	di	architettura	gotica	in	Italia.	
All’adunata,	 suonata	 alle	 12.30	 in	 un	 vicino	 ristorante,	 sono	 accorsi	 circa	 30	 partecipanti	 che	 hanno	 trascorso	
piacevolmente	 il	 pranzo,	 con	 il	 solito	 spirito	 goliardico,	 gustando	 deliziose	 pietanze	 della	 cucina	 lombarda.	 Il	 gruppo,	
composto	 dagli	 Ex	 Allievi	 e	 dalle	 loro	 Signore,	 ha	 avuto	 il	 piacere	 di	 accogliere	 anche	 i	 parenti	 di	 alcuni	 nostri	 fratelli	
recentemente	scomparsi.	
Subito	dopo	il	pranzo,	il	gruppo	si	è	trasferito	presso	l’Abbazia,	dove	ad	attendere	c’era	la	guida	Arianna	che,	con	pazienza	
e	professionalità,	ha	accompagnato	la	nostra	delegazione	alla	scoperta	del	monastero.	
Sono	 stati	 regalati	 i	 principali	 riferimenti	 storici	 e	 del	 valore	 sociale	 rivestito	 dall’Abbazia,	 fondata	 da	 Bernardo	 di	
Chiaravalle,	che	con	la	sua	perseveranza	ebbe	la	capacità	di	bonificare	una	zona	paludosa	e	malsana	rendendola	abitabile	e	
produttiva.	Molto	interessante	è	stato	scoprire	come	in	un	luogo	monastico	e	di	clausura	siano	stati	prodotti	e	conservati	
dipinti	di	rara	bellezza,	ritraenti	sia	momenti	delle	sacre	scritture	come	il	tiburio,	dove	vengono	rappresentati	i	momenti	
più	importanti	della	Beata	Vergine	Maria	dall’Annunziazione	all’Assunzione	in	cielo,	sia	momenti	storici	ritraenti	Bernardo	
nella	sua	veste	di	mediatore	nella	diaspora	tra	l’antipapa	Anacleto	II	e	Papa	Innocenzo	II	e	quindi	tra	Milano	e	il	resto	della	
Lombardia	che	sosteneva	quest’ultimo.	
Interessante	 la	 visita	 al	 chiostro	 e	 alle	 sue	 stanze,	 luoghi	 ancora	 vissuti	 dei	monaci	 cistercensi,	 che	 vivono	 tutt’oggi	 in	
quelle	antiche	mura	e	alla	cappella	di	San	Bernardo.	
Il	pomeriggio	si	è	concluso	con	la	Santa	Messa,	durante	la	quale	particolarmente	toccante	è	stato	il	ricordo	di	tutti	gli	Ex	
Allievi	defunti	della	Sezione	Lombardia	e	al	cui	termine	è	stata	data	lettura	della	“Preghiera	dell’Allievo”,	magistralmente	
declamata	dal	nostro	Giulio	Ainis	(’58‐‘62).	
Un	 affettuoso	 ringraziamento	 va	 a	 tutti	 i	 partecipanti,	 per	 lo	 spirito	 dimostrato	nell’intera	 giornata	 ed	 in	 particolare	 al	
nostro	Luca	Miraglia	(’11‐’14),	per	il	supporto	nelle	fasi	di	organizzazione	dell’attività.	
Permettetemi,	infine,	un	personalissimo	pensiero.	Voglio	ringraziare	con	amore	mia	moglie	Tania	che,	nonostante	fosse	il	
giorno	 del	 nostro	 sesto	 anniversario	 di	 matrimonio,	 ha	 voluto	 condividere	 con	 me	 questa	 impegnativa	 giornata,	
sostenendomi	con	lo	stesso	spirito	che	mi	guida	quando	mi	dedico	alle	attività	associative.	
Francesco	De	Santis	(’91‐’94)	
	
Nota	della	Segreteria:	è	stata	una	bellissima	giornata,	è	stato	un	piacere	constatare	il	vivo	interesse	dei	numerosi	partecipanti	
e	 ci	 riempie	 il	 cuore	 ricevere	 in	 Segreteria	 i	 tanti	messaggi	 di	 apprezzamento	 per	 l’intera	 organizzazione.	Messaggi	 di	
apprezzamento	e	ringraziamento	che	giriamo	a	te,	Francesco,	non	solo	per	la	perfetta	organizzazione	di	questa	giornata,	ma	
per	l’impegno	esemplare	che	hai	messo	a	disposizione	della	nostra	Sezione	negli	ultimi	due	anni.	Grazie	a	te	(e	soprattutto	a	
Tania),	per	il	tempo	e	l’impegno	che	dedichi	alla	nostra	comunità!	
	


